EL PAÍS

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

DOMINGO 30 DE SEPTIEMBRE DE 2018 | Año XLIII | Número 15.056 | EDICIÓN AMÉRICA



san sebastián Concha de oro para 'Entre dos aguas', de Lacuesta P28 y 29



EE UU Kavanaugh o la élite criada entre excesos, alcohol y machismo

Iacillollio p6



Los mossos se enfrentan a grupos de independentistas radicales, ayer en Barcelona. / JUAN BARBOSA

F. GRANDE-MARLASKA Ministro de Interior

"Las soluciones política y judicial no deben cruzarse nunca"

P. ORTEGA DOLZ Ó. LÓPEZ-FONSECA, Madrid El ministro del Interior, Fernando Grande-Marlaska (Bilbao, 56 años), considera que en Cataluña "hay una situación política que resolver" al margen de la justicia. Preguntado sobre la posibilidad de que el comisario José Manuel Villarejo, en prisión, amenace al Estado con la difusión de conversaciones privadas de jueces y políticos, Marlaska afirma: "No hay ninguna persona que pueda poner en riesgo las instituciones". PÁGINA 19

Secesionistas radicales y 'mossos' se enfrentan en vísperas de celebrar el 1-0

Los agentes trataban de impedir a los independentistas que se acercaran a la marcha de un sindicato policial

A. L. CONGOSTRINA, **Barcelona** Un choque entre *mossos* y simpatizantes de la izquierda independentista radical acabó ayer con 19 contusionados, cinco heridos leves y seis detenidos en Barcelona. El enfrentamiento se produjo cuando los agentes se interpusieron entre los radicales y los participantes en una marcha policial

EDITORIAL

Aniversario de un recuento Página 10

El año perdido de la política catalana PÁGINA 18

convocada para homenajear a los efectivos que intervinieron en Cataluña el pasado 1-O. Los Comités de Defensa de la República pidieron por estas cargas de los *mossos* la dimisión del *president* Quim Torra por "traidor". Mañana se cumple el primer aniversario del referéndum ilegal independentista.

Bolsonaro: amenaza ultra en Brasil

El líder de la derecha, racista y homófobo, encabeza los sondeos



EMMUELLE CHARPENTER Microbióloga

"No debemos usar la genética para crear humanos mejorados"

¿Qué diría Madame de Staël? Enric González

Querella contra la cúpula policial del PP por encubrir a Villarejo

Un policía denunció la trama del comisario en 2015 y el caso se archivó

J. M. ROMERO / P. ORDAZ, **Madrid** La cúpula policial durante el mandato de Jorge Fernández Díaz al frente del Ministerio del Interior archivó en 2015 un informe de Asuntos Internos en el que se denunciaban los negocios del entonces comisario José Manuel Villarejo. El director adjunto operativo (DAO) de la Policía era en ese momento Eugenio Pino, amigo íntimo del comisario. Rubén López, el inspector de Asuntos Internos que descubrió la trama y la denunció, acaba de presentar una querella contra la antigua cúpula de Interior. PÁGINAS 14 A 16

Sánchez exhorta a sus ministros a aguantar un año más

CARLOS E. CUÉ, **Los Ángeles**Con dos ministros dimitidos en los 100 primeros días de Gobierno, Pedro Sánchez ha trazado una línea roja. No habrá más ceses. El Gobierno pasa a la ofensiva con la idea de que esta vez resistir es vencer y de que el Ejecutivo sufre un acoso permanente de la derecha, que no asume que ha perdido el poder. "He pensado en abandonar, pero miro atrás y veo que la lucha mereció la pena", ha dicho en sus charlas a estudiantes en Estados Unidos. PAGINA 21

Bruselas busca formas de frenar el autoritarismo de Polonia y Hungría

BERNARDO DE MIGUEL, **Bruselas** Bruselas busca nuevas formas para castigar a Varsovia y Budapest. Se estrena con la retirada de fondos estructurales y con la denuncia ante el Tribunal de Justicia de la UE de prácticas contrarias al Estado de derecho. Páginas 2 y 3

NEGOCIOS

Cómo abaratar el recibo de la luz

